
第４号様式（要綱第６条関係） 
 

令和５年度 第３回 藤沢市立善行中学校 学校運営協議会会議録 
 

開催日時 ２０２３年１０月６日（金）１０時～１１時３０分 

場  所 善行中学校 会議室           

出

席

委

員 

亀谷 亀雄（会長・善行地区自治会連合会副会長） 

高森 保明（副会長・校長） 

植木 春雄（善行地区自治会連合会会長） 

松森 裕二（善行市民センター センター長・善行公民館 館長） 

松本 美由紀（社会福祉協議会（CSW）） 

齊藤 正枝（善行三者ふれあいﾈｯﾄﾜｰｸ会長・善行地区青少年育成協力会会長） 

人見 甲子郎（NPO法人森の仔じゆうがっこう事務局長） 

野島 美沙（善行中学校ＰＴＡ会長） 

山田  大（教頭）  

髙塚 朝未（生徒支援担当教諭） 

 

【欠席】諏訪 理恵（善行中学校前ＰＴＡ会長） 

 

【傍聴者】なし 

次

第 

１ 学校の様子について 

２ 議 題 

 （１）学校評価について（事務局） 

 （２）その他 

    ①標準服（制服）の改訂について 

３ その他 

 

協

議 

内

容 

１ 学校の様子について （校長） 

 今、ご覧頂いた合唱コンクールのビデオで学校の様子がすべてご理解いただけ

たかと思います。横断幕は美術部が毎年、スローガンをモチーフに作成している。

曲紹介のアナウンスも思いやりあふれ、スローガンの「あなた」にも温かいメッ

セージが込められている。本当に本校の生徒は優しく穏やかで思いやりがある。 

 インフルエンザやコロナの影響で欠席が増えている。他校はもっと影響を受

け、学級閉鎖等のある状況ですが、本校は予定通り順調に教育活動を実施できて

います。 

 

２ 議題 

＜会長＞ 

 異常気象の夏もやっと終わったようで、少し涼しくなってきた。校長の説明の

通り、インフルエンザ等の影響も少なく健康に過ごしているのが何より。本日の

議題は学校評価と標準服改定について、となっていますが委員の皆様からご提案

いただきたいと思っています。 

 

（１）学校評価について（事務局） 

 学校評価について３点ほど委員の皆様にお諮りしたいと思います。１点目は質



問項目についてです。お手元の資料、2023（令和４）年度 藤沢市立善行中学校 

学校評価 質問項目をご覧ください。経年変化も比べるため例年と同じ内容とな

っています。２点目は調査の方法について、昨年度は生徒および職員については

GoogleForms を使ったオンライン回答を実施しました。今年度は保護者について

も GoogleFormsを使ったオンラインでの回答を計画しておりますが、いかがでし

ょうか。 

 ３点目として、昨年度の学校評価をご覧になって、ご質問や学校経営に関する

ご意見ご提言等をお聞かせください。 

 

＜会長＞ 

 グラフを注意深く見ていくと、生徒の様子が見て取れるものとなっているの

で、ぜひ委員の皆様の見解をお聞かせください。 

＜植木委員＞ 

 挨拶については、生徒・保護者ともに高い評価となっているが、朝の登校ボラ

ンティアを指定いる印象では、まだ十分とは感じられない。学校では挨拶ができ

ているが、地域に出るとなかなか声が聞こえてこない。どのように挨拶を大きな

声でできるようになるのか、学校としてどのように捉えているか。 

＜校長＞ 

 植木委員からは昨年から挨拶についてご指摘いただいておりますが、お互いに

認め合い、関係性を高める行為であると捉えている。また、防犯の観点からも声

を掛けることによって、犯罪を回避できるということも指導している。 

＜人見委員＞ 

 今の議題は、質問項目について提案通りで良いかを確認する時間ではないか。 

＜校長＞ 

 ご指摘の通りかと思います。 

＜会長＞ 

 皆様いかがですか。 

＜一同＞ 

 異議なし 

＜会長＞ 

 質問項目は承認されたとします。 

＜松森委員＞ 

 不登校家庭からも回収でき、GoogleFormsでの回答は良いことかと思います。 

 

（２）その他 

   ①標準服（制服）の改訂について 

＜会長＞ 

次にその他です。事務局から報告があるようなのでお願いします。 

 

＜事務局＞ 

 前回、事務局から標準服改訂について「代表メーカー１社と進める」方法でご

承認いただきました。今回は、標準服の必要・不要、改定の必要・不要を含め「生

徒」と「保護者」に実施したアンケート結果をご覧頂き、委員の皆様からご質問

やご意見を伺いたいと思います。５分間ご覧頂く時間を取ります。 

【意見・質問等なし】 



＜校長＞ 

 前回、委員の方から座談会を開いたりしてはどうかというご提案をいただき、

実現に向けて計画したいと思いますが、学校が中心ではなく学校外の場所で保護

者の方の本音が聞けるような方法はありませんか。 

＜人見委員＞ 

 学校運営協議会主催で会場（学校の体育館等）を借りて実施してはどうか。会

場は広い方が良く、テーブルを移動しながらざっくばらんに話せる「ワールドカ

フェ形式」で実施すると話が盛り上がる。話題は「不登校」などに限定せずに家

庭での困りごと等を話し合えると良い。司会やファシリテーターを私が担当する

こともできます。 

＜会長＞ 

 保護者の方との交流は学校運営協議会としても是非実現したいところなので、

会場は市民センター等を候補として計画してはどうか。実施に向けたご意見を委

員の皆様からお聞かせください。 

＜松森委員＞ 

 対象は「不登校の生徒を持つ保護者」ではなく中学生の保護者ということでよ

ろしいですね。 

＜人見委員＞ 

 会の目的を何にするかによって対象は変わってくるが限定すると参加しづら

くなるので、広く呼びかけたほうが良い。 

＜校長＞ 

 学校としてできることは、パンフレットの配布や管理職の参加といったところ

です。 

＜松森委員＞ 

 会場を提供することは可能、ホール（100人定員）は人気があり抽選になる。 

＜会長＞ 

 座談会を開催することで進めてよろしいですか。主催は学校運営協議会で今年

度中に実施するということでいかがでしょうか。 

＜人見委員＞ 

 開催するのであれば、学校運営協議会の会議以外に「座談会」についてのみ話

し合う会議を設定して十分に検討する必要があります。開催に向けては私が素案

を作成し、委員の皆様の協力をいただきながら進めるということでいいですか。 

＜一同＞ 

 異議なし。 

 

３ その他 

＜事務局＞ 

 今年度の運営協議会の予定は次第に記載した通り、次回が今年度最終となり、

２月２日（金）の１０時から、会場は会議室になります。 

 
 

次回開催日程 ２０２４年 ２月２日（金）１０時～ 

場所 善行中学校 会議室          


